

expreso de

(I)

Guayaquil Sm metropolitano

Cuatro universidades locales con presencia en una medición regional de investigaciones

La UEES y la 'Estatál'

mejoran su ubicación en el ranking internacional

La Universidad de Especialidades Espíritu Santo (UEES) informó haber escalado este año al puesto 11 de Ecuador en el ranking Scopus/Scimago, que considera las investigaciones y publicaciones de las instituciones académicas en Scopus, un importante portal científico mundial.

En el último informe de este organismo también aparece la Universidad de Guayaquil

entre las quince instituciones de Ecuador con más presencia en cuanto a publicaciones científicas registradas por ese medidor, precisamente a continuación de la UEES. (Ver gráfico)

Además de las dos universidades locales, entre las primeras del país también continúan la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) y la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil (UCSG).

Cada año, la organización SCImago Research Group publica dos informes de instituciones: el SIR Iberoamérica y el SIR Global. El primero suele aparecer a principios de año y considera a todas los centros de

educación superior de los países de Iberoamérica que tienen al menos un documento (artículos, revisiones, cartas, conferencias, etcétera) en la base de datos Scopus.

Según la Universidad Espíritu Santo, uno de los factores para su avance, es que su docente-investigador, Dr. Óscar Del Brutto, lidera el ranking de investigadores de Ecuador cuyas publicaciones tienen a su vez el mayor número de citas de otros autores.

Los trabajos de investigación de Del Brutto recogen los hallazgos más importantes en los estudios realizados en el Centro de Apoyo Comunitario

Atahualpa, agrega la UEES.

En tanto, las autoridades de la Universidad de Guayaquil han impulsado las investigaciones y publicaciones científicas de sus docentes, especialmente en los dos últimos años. Así lo ha señalado en reiteradas ocasiones la Comisión de Intervención, presente en la entidad desde octubre de 2013.

En Ecuador, los dos centros que aparecen en los primeros lugares son privados y de Quito. A nivel regional, sin embargo, las universidades del país van rezagadas en este ranking de publicaciones que lo suelen liderar las instituciones de España, Brasil y México. **NTB**

RANKING IBEROAMERICANO SCIMAGO 2015

Las universidades por nivel de publicaciones científicas, según los datos registrados por este organismo.

IBEROAMÉRICA	ECUADOR	INSTITUCIONES
267	1	Universidad San Francisco de Quito
304	2	Pontificia Universidad Católica del Ecuador
393	3	Escuela Politécnica Nacional
399	4	Universidad Técnica Particular de Loja
404	5	Escuela Superior Politécnica del Litoral
429	6	Universidad Central del Ecuador
438	7	Universidad de Cuenca
439	8	Universidad Católica de Santiago de Guayaquil
475	9	Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE
485	10	Universidad Tecnológica Indoamérica
493	11	Universidad de Especialidades Espíritu Santo
493	12	Universidad de Guayaquil
495	13	Universidad Politécnica Salesiana
498	14	Universidad Nacional de Loja

